

2024-12-04

Tips en Cascada, 4 de Diciembre 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.omnia.com.mx/noticia/349625/tips-en-cascada-4-de-diciembre-2024>

"NO HAGAN CASO a chismes", "no hagan caso a las columnas", sentenció en un momento el coordinador de los diputados de Morena, Cuauhtémoc Estrada, cuando se le cuestionó que se decía que estaba en contra de la llegada al Congreso del Estado del brazo operador que envió Ariadna Montiel, el coyoacanense Diego Villanueva, hasta aseguró que tenían una amistad muy estrecha y de hace varios años...

AUNQUE EL CHISME en la antropología es cultura, y a la vez política, a la que dice Cuauhtémoc no hacerle caso, y por cierto, no es lo mismo a la politiquería, todos están para saber y contar lo dicho por el legislador, que casi llamó a Cruz Pérez Cuéllar egocentrista, y de "extremista" al senador de Morena, Juan Carlos Loera, en el tema del Puente Elevado en Ciudad Juárez...

DICEN -LOS CHISMOSOS- que Cuauhtémoc Estrada en sus intereses particulares por el 27, ya comenzó a exculpase de temas entre Loera de la Rosa y Pérez Cuéllar. Primero dijo que no hay que llegar a los extremos, de no hacer nada, mientras que el primero de ellos gestionó desde el Senado suspenderle el proyecto a su compañero, el alcalde de Juárez, pero luego, dijo el coordinador, que no debe ganar el ego a que no se haga nada; es decir, casi como que continúe el show...

POR CIERTO, PARA que no haya chismes, Cuauhtémoc Estrada, secundando a Gerardo Fernández Noroña, en contra del exgobernador Javier Corral y su votación negativa en desaparecer órganos autónomos como el INAI, le reprochó la incongruencia en su libertad a la plataforma política del partido guinda que lo llevó al Senado...

JAVIER CORRAL YA les cala a los "morenistas", ni Manuel Bartlett les pudo tanto como el exgobernador de Chihuahua en su arribismo a las filas de Morena, tanto así que Gerardo Fernández Noroña le calificó de malagradecido, a pesar de haber sido salvado de ser detenido por la Fiscalía de Chihuahua en agosto del 2024, a unas horas de lograr el fuero, contra acciones penales, pues también el propio coordinador de los diputados de Morena, Cuauhtémoc Estrada, señaló que "creo que no ha considerado que dentro de la plataforma de Morena, la que lo hizo senador, por cierto, estaba planteado desde hace mucho la desaparición de los órganos autónomos, entonces es una cuestión de congruencia", acotó...

LO QUE ANTES se entendía como una defensa de Javier Corral por parte de Cuauhtémoc Estrada en responder que fue gobernador del PAN cada vez que se cuestionaba su administración como adjudicarla a Morena, ahora que le salvaron de ir a prisión y les paga mal, la reacción de Cuauhtémoc Estrada se entendió distinta cuando, en materia de deuda, sentenció que tanto Duarte como exgobernador del PRI, Maru Campos como gobernadora del PAN y también Javier Corral como exmandatario del PAN, endeudaron en sus gobiernos a Chihuahua...

Y EN EL reclamo que le hace Gerardo Fernández Noroña a Javier Corral por haber votado en contra de la desaparición de órganos autónomos, como el INAI, le dijo claramente que el Gobierno de la 4T de López Obrador lo salvó de la cárcel, y con esto implícitamente se reconoce la culpabilidad del exgobernador de Chihuahua en la propia voz del presidente del Senado de la República, que además, a partir de esta situación, cambia la relación y el trato hacia el exmandatario de Chihuahua...

ASÍ LAS COSAS de lo que se produce en ese mazacote, como lo definió el propio Corral Jurado, de lo que significa Morena y su ejercicio del poder. Ahora lo vive en carne propia y las consecuencias se pondrán en adelante de una manera diferente. Quizás el color guinda se percuda frente a estas situaciones...

Y ES QUE Corral siempre la juega al contraste dentro de su egolatría, a ser "diferente" a los demás; tal vez en Morena no se la pasen, como de hecho ya quedó demostrado, y dentro de esa sentencia lapidaria que hace Fernández Noroña sobre su hoy correligionario neo-morenista Corral, pues han destacado toda una serie de críticas precisamente en redes sociales, como lo destaca el legislador, que no dejan bien parado al exmandatario de Chihuahua, sobre todo porque algunos de los reclamos centrales advierten precisamente que se le dio cobijo en Morena, y como dice la canción, con esa actitud de votar en contra de la desaparición de los organismos autónomos, pues ya Corral no es ni de aquí ni de allá, y a ver qué papel juega en ese sentido. Y cuidado con que el dueño de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se enoje y se arrepienta de haberlo protegido, y a qué niveles, porque con un simple manotazo sobre la mesa puede hasta sacarlo de la jugada, y eso, sin agregar lo que piense la propia Claudia Sheinbaum...

TRASCENDIÓ EN MORENA que han puesto el foco en Roberto "El Pony" Lara Rocha, señalando su papel en supuestos actos de corrupción durante su gestión al frente de la Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS). En particular, cuestionan el cómo algunos fraccionamientos señalados como irregulares recibieron contratos y servicios de agua potable y alcantarillado. Este esquema, según los morenistas, es parte de las prácticas que caracterizaron la administración de Javier Corral, quien habría utilizado organismos descentralizados para favorecer intereses privados...

AHORA, DESDE EL Senado, Corral Jurado ha votado en línea con Morena en temas clave, lo que levanta sospechas de que estas viejas alianzas pudieran haberse transformado en un pacto político. El pasado de Lara Rocha se ensombrece aún más con su renuncia a la JCAS en 2022 tras un escándalo de presuntos fraudes que involucraban al mismo organismo...

ESTE CAPÍTULO QUEDÓ marcado por el asesinato del exdirector de Facturación, René Villarreal, quien fue encontrado sin vida en circunstancias que aún no se esclarecen, mientras que las irregularidades en la JCAS no sólo dejó un daño a la transparencia, sino también siguen siendo un tema pendiente de justicia...

LA RELACIÓN DE estos hechos con las dinámicas operadas en el periodo de Corral Jurado refuerza las dudas sobre el papel del exfuncionario y su verdadera agenda, pues aunque Lara Rocha insiste en su desvinculación con su exjefe, su reciente aparición en la librería del exgobernador envía un mensaje distinto...

PARA ALGUNOS MORENISTAS, a todas luces, parece ser un operador encubierto del corralismo, utilizando su posición, desde donde el exgobernador pretende fomentar división y disidencia interna, que no creen la apariencia de independiente y conciliador, "no rompo un plato", pero sus acciones y alianzas sugieren lo contrario, que sigue moviendo piezas en un tablero donde los intereses personales parecen pesar más que los institucionales y ahora quebrado su jefe con Morena...

ENTRE LOS COMENTARIOS de políticos a la postura de Salvador Carrejo en contra del ajuste del 1% al ISN para el 2025, se mencionó en Morena que es injusto que la IP asuma responsabilidades que competen al Estado como obra pública, cuando la Federación no tiene obra pública propia que pueda presumir en Chihuahua de inicio a fin en los últimos años, ni una carretera en su competencia reparada, pero bueno, algunas otras voces calificaron de haberse "morenizado" el presidente empresarial...

EL EMPRESARIO, EN su defensa, dijo que es preocupante este ajuste del 1 por ciento del ISN y que no fueron consultados, pero de acuerdo a algunas voces, así fue, y la respuesta obedece a eso de que no fueron convocados, pues en la pasada reunión estuvieron empresarios de otra índole, incluyendo Bafar y la CMIC, y que es ahí donde responde Coparmex, pues al parecer hace unos días se habría concretado una licitación en la Secretaría de Obras Públicas por 130 millones de pesos para obra, que puso en cólera a esta cámara empresarial, la cual hoy pone en

aprietos al Poder Ejecutivo porque se cobraría este impuesto a los empresarios, pero favorecería a una rama en específico...

PUES EN EL sector empresarial acusaron de recibido el mensaje que como reacción se dio desde el edificio de cantera ubicado en la Aldama y Carranza. Según los comentarios, señalan que el único organismo empresarial que alzó la voz ante la imposición de un posible incremento a ISN fue la Coparmex, pues los demás tenían conocimiento que se presentó esa iniciativa y que no se les consultó, así que ni uno más levantó la voz, lo que quiere decir que, o le tienen miedo a la gobernadora o están apoyándola, según dicen...

ADEMÁS, SE COMENTA que otras organizaciones, como el CCE, no salieron a emitir ningún posicionamiento, a pesar de congregarse a 18 organismos empresariales. Parece ser que, por las reacciones vistas de Palacio de Gobierno, el posicionamiento del sindicato patronal pegó duro en el ánimo, pues pensaban que la iniciativa de incremento se iría sin mayores obstáculos, dicen...

SE COMENTA QUE el grupo de empresarios cercano a la mandataria no representa al sector, por lo que el apoyo que quizá le habían brindado no tendría el consenso del resto...

INCLUSO, ENTRE EL empresariado inconforme se ha llegado a comentar la posibilidad de recurrir a recursos legales para evitar un alza al Impuesto Sobre Nómina, pues consideran que un 30 por ciento es desproporcionado, lo que posiblemente, y por las fechas, de darse, entorpecería la aprobación del Paquete Económico 2025...

CON ESTE DIFERENDO se comenta que en una nada quedaría en duda la asistencia de la gobernadora al evento de toma de protesta de Jorge Treviño como nuevo presidente de Coparmex en enero de 2025, así que habrá que estar pendientes del seguimiento de este tema, que parece podría tomar la vía de la judicialización...

LA PRESIDENCIA DEL Congreso del Estado, que encabeza la diputada de Morena, Elizabeth Guzmán, turnó en tiempo y forma establecido por la Ley la propuesta del Paquete Económico del Estado para el 2025. Ayer por la tarde ya fue enviado a la Comisión de Programación, Presupuesto y Hacienda Pública que preside el diputado Jorge Soto para el proceso legislativo de dictamen, antes del 31 de diciembre del presente año...

LA COMISIÓN DE Hacienda del Estado ha convocado a reanudar el receso aprobado para reunirse a las 10 de la mañana, continuar con la propuesta de sentido de dictamen de las tablas de valores e informar de la entrega del turno del presupuesto que envía Maru Campos al Congreso por el orden de más de 107 mil millones de pesos...

HAY QUE RECORDAR que, en la primera reunión de la Comisión, se aprobó dictaminar en sentido positivo que Uruachi, Ignacio Zaragoza y Parral se quedan con las mismas tablas de valores catastrales del 2024: los dos primeros por presentar propuestas extemporáneas y el último por no alcanzar la votación legal del Cabildo...

TRAS DOS SEMANAS de manifestación por parte de las estudiantes de la Escuela Normal Superior "Ricardo Flores Magón", finalmente lograron su cometido de destituir a la terna que habría ganado la elección como directivos de dicha institución, pues la tarde de ayer llegaron a este acuerdo con autoridades de los Servicios Educativos del Estado de Chihuahua y la Secretaría de Educación y Deporte...

ESTO NO ES nada nuevo, se comenta, pues hay que recordar que desde la administración de Sandra Fierro, extitular de la SEyD, cada que había manifestación relacionada a la Secretaría de Educación y Deporte, obtenían lo que querían, y en esta ocasión, no fue la excepción...

PERO LOS QUE ya se veían dirigiendo dicha institución fueron Patricia Chávez Flotte, directora; Aracely Urrutia Echeverría, directora académica, y José Elías de León Arellanes como director administrativo, única terna que se registró para la convocatoria a los cargos en mención, pero pudo más la presión de las estudiantes para dejarlos fuera. ¿Para qué la convocatoria?, según señalan...

DICEN QUE QUIEN no quiso entrar tanto en el tema de la propuesta de la gobernadora María Eugenia Campos para el incremento al Impuesto Sobre Nómina (ISN) fue el alcalde Marco Bonilla...

AL SER ABORDADO sobre cuál era su opinión ante la preocupación del sector empresarial, señaló que el tema es complejo, tanto a nivel local como nacional, pues al momento la Federación no ha anunciado alguna obra de infraestructura importante para el estado; por lo tanto, se tienen que encontrar las formas para la recaudación adicional...

COMENTÓ QUE ESE 1 por ciento que estaba contemplado, al momento lo que sabía él, es que se tenía pensado crear una bolsa especial que dedicara el 100 por ciento a infraestructura vial para la construcción de pasos superiores e inferiores, así como ampliar algunas calles de la ciudad...

SEÑALÓ QUE BUSCARÍA el diálogo entre el Estado y el sector empresarial para que haya un mutuo acuerdo en este tema...

EL DESCONTENTO DE los empresarios por esa propuesta de incremento en el Impuesto Sobre Nómina, al parecer, no es la única diferencia que enfrenta el Gobierno del Estado de Maru Campos, pues la denominada Alianza In México, que representa a plataformas digitales como DiDi, Rappi y Uber Eats, a través de un comunicado hizo un llamado a la autoridad estatal a analizar "cuidadosamente", dicen, las implicaciones negativas de su nuevo impuesto a plataformas de reparto...

SEÑALAN QUE ESTE impuesto tendrá un efecto negativo en repartidores, consumidores finales y Mipymes, pues además de ser inequitativo, es discriminatorio. Así, también señalan que una nueva cuota de aprovechamiento del 1.5 por ciento por cada viaje afectaría de manera negativa los micro y pequeños empresarios locales, que entregan sus productos a través de terceros...

DESTACAN QUE ESTA medida reduciría las ganancias de los prestadores de servicios registrados como repartidores en las aplicaciones de entrega de comida, así como incrementaría los costos a los usuarios chihuahuenses...

ASÍ QUE, COMO se puede observar, el Paquete Económico 2025, que aún no se discute en el Congreso del Estado, ya enfrenta oposición desde varios frentes...

COMENTAN QUE QUIEN ya está designado como nuevo representante de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) del Gobierno Federal en Chihuahua es el exdiputado local Benjamín Carrera, quien despacha en ese encargo desde el pasado lunes...

ES ASÍ QUE el ex diputado local relevó al subdelegado administrativo, Jesús Francisco Hernández Ontiveros, quien quedó como encargado de despacho tras la salida, en noviembre, de Rogelio Olvera García, quien duró en ese cargo cerca de cuatro años...

EL NUEVO DELEGADO llega en una coyuntura muy especial, por un lado debido al cierre a la frontera

decretado a la exportación de becerros por un caso de gusano barrenador del ganado, que fue detectado en Chiapas, así como por la exigencia de productores de Chihuahua para que se entreguen, supuestamente, 400 millones de pesos del Programa Producción para el Bienestar, por el que está tomada la Delegación del Bienestar en esta ciudad...